

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Últimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 70

Año XIV

Sábado 6 de Julio de 1912

Núm. 3.899

Madrid

¡A VIVIR!

Esta tarde ha echado el señor Canalejas la llave a las Cortes. Aprobadas las Mancomunidades, bien que a cambio del voto de la mayoría, pudiesen los Diputados y Senadores irse a tomar viento fresco por esas playas y a entretenerse, si gustan, con ruletas y canchallitos, que de un momento a otro, correrán con entera libertad.

¿Cuántos los que lo saben que el presidente está satisfecho. ¡Más vale así! El sonsonete de la cadena de que habló el señor Maura es para sus oídos grato como rumor de cristalina fontana. Qué dese para los descontentados la afirmación de que la vida no vale la pena de vivirla. Don José no es, precisamente un místico, ni asceta y no dice como la Santa Doctora de Avila «que muere porque no muere», sino que se estima tanto más dichoso cuanto está más seguro de que se aleja el peligro de morir.

Bella y amable es para él la vida, porque en vivirla cifra su ideal.

Las honorabilidades políticas. Los programar, los deberes tiénelos por añadiduras. Lo que él desea es poder decir vivo, porque la voz vivir es sinónima de triunfar. A los que ambicionan el disfrute del poder, una jefatura, aunque sea disonante y negada, les ofrece insuperables encantos.

Así el señor Canalejas. Los suplicios dantescos los pasó él de 1903 a 1910, y a ún desde 1896 a 1902, cuando el ansia de la jefatura le llevaba a conspirar contra Sagasta y contra Moret y contra Montoro, y de vez en cuando convertía los ojos, para simular una amenaza, a los días de su fé republicana sorbillista y cartelería, porque entonces el ideal amado se esfumaba en las lontananzas de un porvenir inseguro. Como lo posee no le importa, ni le intranquiliza; por la carretera, por el atajo, por la puerta principal ó por la exornada, es lo mismo: llegó donde deseaba llegar, está donde quería y es dichoso...

Y puede que el señor Maura allá en su fuero interno piense que le ha hecho un mal tercio al señor Canalejas. ¡Que error tan grande! Lo que sentirá el presidente es que los clavos no sean más fuertes, y la lazada más prieta, é irrompibles los eslabones de la cadena que le mantiene sujeto al cargo. En él está en su gozo el señor Canalejas y no constituirá para mí una sorpresa el saber, que cualquier día de éstos dirige al jefe de los conservadores, para saludarle á su llegada á Santander, una fotografía á guisa de tarjeta postal, en la que aparezca igual con uniforme de gala y al pié esta expresiva é ingenua dedicatoria: «A don Antonio Maura un esclavo agradecido que ama hasta la locura las cadenas del poder.»

Miguel Peñafiel.

De Instrucción Pública

Se ha posesionado de la plaza de maestra interina de la escuela pública incompleta mixta de la aldea del Tejar (Benavente), doña Rafaela Santiago Agudo.

—El maestro de Pezoblanco don Vicente Toranzo Jurado, ha solicitado se le admita en el concurso de maestros interinos y se le nombre para una de las vacantes que correspondan á su turno.

FOLLETÍN DE «EL DEFENSOR» 9

BIBLIOTECA «PATRIA»

Como la luna, blanca

NOVELA ORIGINAL DE

Luis Antón del Olmet (Artemio)

de mí. Perdona. Oref que venias con otra intención. Oref que me hablabas de aquella... de mi novia.

Había sido tan sincero el discurso que todos quedaron convencidos. El tabernero resumió:

—¡Bah...! ¡Gil Domech clerical, heato...? Si da risa decirlo.

Pero el agresor sonreía vago, perverso. Después se acercó á Gil y le dijo al oído.

—La tienes, ¿verdad? ¡La tienes! En tu casa hay una moja. ¡Consta...! Luego salió. Era pleno día. Ni una

Noticias militares

REGRESO

Han regresado del concurso hipico de Barcelona, los oficiales del Regimiento Lanceros de Sagunto, don Joaquín de Hita y don Francisco León.

VACANTES DE MÚSICOS

Debido a cubrir por oposición, á tenor del vigente Reglamento, una plaza de músico de tercera, correspondiente á bejo, que se halla vacante en el batallón cazadores de Madrid, y otra de clarinete en el Regimiento de la Reina, se anuncia los oportunos concursos en los cuales podrán tomar parte los individuos de la clase civil que lo deseen y reúnan las condiciones y circunstancias personales exigidas por las vigentes disposiciones.

Las solicitudes se dirigirán á los jefes de los expresados cuerpos terminado su admisión el día 14 del mes actual.

HELENA

Veis sus ojos, esos ojos hermosos que llevan el delirio; ved el aire de su talle; y sobre todo estudiad en su cara, un rostro inconfundible, una faz placida, correcta de perfiles, y falta de colorido, matizada de un ligero tono bronceado; admirad todo esto y evocareis el recuerdo de una princesa griega, de una diinidad mitológica tal vez, de una musa inspiradora de los clásicos, ó de una odina en fin, surgiendo misteriosa de entre las perlas del Adriático.

Yo siempre que la ví, tan admirable, tan perfecta, tan imposible de comparar con ninguna otra, retrocedía en mi imaginación confusa y revuelta, á la historia del pueblo Heleno, y allí ante las descripciones de sus mujeres que dábase convencido de que su nombre, es un hermoso símbolo...

José María Rey.

HOJAS SUELTAS

SI NO FUERAN TAN INTRANSIGENTES...

A lo largo de la soledad llanura, en vuelta en la pesada caligine de la tarde estival, el tren no corría, volaba. Como en una visión cinematográfica, por delante de nuestros ojos desfilaban con rapidez de vértigo y en danza fantástica los largos palos del telégrafo, las blancas casitas de los guardabarreras, las pequeñas estaciones, amodoradas y dormidas en el árido paisaje, los lejanos campasarios de los pueblecillos humildes y campesinos...

Mi compañero de viaje, un señor gordo y con aspecto de hombre satisfecho á quien le va perfectamente en la vida, después de desflorar multitud de asuntos políticos, administrativos y sociales con esa superficialidad propia de los que «todo lo aprendieron en los periódicos» derivó la conversación hacia el terreno religioso, fiscal obligado de todos los temas en semejantes ocasiones.

—Yo soy hombre—decía—que voy á misa, que respeto á los sacerdotes, que encuentro muy hermosa la religión; pero, francamente, las intransigencias, las intolerancias de los ostólicos me repugnan, me hacen daño...
—¿Quiere usted decirme á qué intransigencias ó intolerancias se refiere usted?—me atreví á preguntarle.
—No sé—me respondió enfáticamente—que haya más que una sola intransigencia: la que consiste en creer que no hay más verdad ni más certeza que la que uno mismo abraza y sostiene. Esa es la intransigencia de los católicos.

pisada, ni un rumor interrumpía el silencio de la ciudad consternada. Ni tranvías, ni coches, ni viandantes. Los balcones cerrados, los zaguanes herméticos. De vez en vez una mancha de sangre coagulada sobre el asfalto.

Gil salió furtivamente detrás de su amigo. Lo siguió un trecho. Cuando estuvieron solos, tosió:

—¡Eh...! Repítame ahora lo de antes si eres hombre.

—Está repetido.
Gil tendía su pistola hacia el pecho adversario.

—¡Defiéndete!

Sacó el otro un pañal. Vibró un tiro. Un cuerpo se desplomó, rotundo, y Gil huyó alegremente, brincando...

—Anda, bribón, córtate ahora á tu bisabuela que tengo una moja en casa...

VI

¿Qué te sucede, corazón?
¿Qué te sucede, alma?

—Pues yo le digo á usted que esa intransigencia, no solo es legítima y racional, sino también necesaria.

Y como el señor gordo; de aire estirado y de hombre bien hallado en la vida, me mirase con ojos de desconfianza y de recelo, me apresuré á añadir tras quillumbos:

—Necesari, «¡, señor, porque lo contrario sería caer y dar de bruces en la duda universal, en el escepticismo, en la indiferencia. ¿Usted cree, por ejemplo, que un profesor de matemáticas puede dejar de ser intransigente, condescendiendo con que dos y dos sean cinco, ó llegando en sus concesiones á que sean cuatro y medio? ¿Usted no ha reparado en que la intransigencia parece ley y cosa natural en la vida sin protesta ni enojo de nadie? ¿Acaso no es intransigente el taquillero que expende los billetes de ferrocarril á un precio señalado y fijo, del que todos los ruegos y súplicas del mundo no le harán rebajar un solo céntimo? ¿No es intransigente el recaudador de contribuciones que nos entrega su papeletito reclamándonos el pago de un impuesto, del que nadie es capaz de conseguir la más mínima rebaja? Y el Estado que ordena que á los mozos de cierta edad se les sieste para el servicio militar ¿no es también intransigente respecto de dicha edad? ¿Y qué decir de las intransigencias de la ciencia cuando llega á descubrir y demostrar una nueva ley, una verdad nueva y desconocida? El corazón, en fin, no tiene también sus intransigencias, tanto más admirables cuanto más tenaces y arrojadas, como en el caso del soldado que por patriotismo y por deber se muestra irreductible ante el enemigo?...

—Me habla usted—dijo mi interlocutor—de la intransigencia matemática, y yo la admito, como es natural. Pero esa intransigencia es única en el mundo de los conocimientos, porque á la intransigencia matemática corresponde siempre la certeza matemática.

—Está bien—le repliqué—pero me negará usted que, además y fuera de la certeza matemática, hay otras certezas igualmente respetables, aunque de caracteres distintos? ¿Que me dice usted de la certeza histórica, de la certeza metafísica, de la certeza moral y de la misma certeza físico? Yo veo la existencia de Nerón confirmada y atestiguada por todos los historiadores contemporáneos suyos; yo veo la existencia de una causa primera demostrada por la razón con argumentos irrefutables y abrumadores; veo la existencia de una ley moral que establece imperativamente que hay que practicar el bien y omitir el mal; veo, en fin, la existencia del sol, fusate de luz y de calor y de vida, y ante la evidencia objetiva ó la certeza subjetiva indudable de esas verdades, yo no puedo menos de formular una afirmación rotunda y absoluta, que excluye toda concesión intermedia. He ahí la intransigencia: la intransigencia engendrada de una manera natural por la certeza misma. Ahora bien, el catolicismo no es, en rigor, para quien quiera que se tome la molestia de estudiar sus bases y principios, sus doctrinas y conclusiones más que una fuente de certezas de ese índole, y por lo tanto, los católicos no pueden dejar de ser intransigentes. Intransigentes digo, en cuanto á las doctrinas, como lo es el matemático, el geólogo ó el naturalista en cuanto á los principios de sus ciencias respectivamente.

¿Por qué os aienta vivir de una manera tan diferente á como siempre fué vuestra vida?

¿Por qué advierto en todas mis acciones, hasta en todos mis pensamientos, una vaga indolencia, un tenue anhelo de no hacer mal, como si dentro, en mi propia conciencia palpitará la vibración oculta de un ritmo sigiloso y buzo? ¿Acaso en el fondo de mi ser, hay un raro, ignoto venero de sentimentalidad tierna, que no he sabido columbrar hasta hoy?

¿Por qué siento deseos, unos íntimos, imperiosos deseos de huir, de abandonar esta ciudad sangrienta y desolada, como si la florescencia de un vivir más placido trajera mis sentidos maltrahidos?

¿Por qué no siento mi puño aquel delirio que ayer sentía al tener apriada la pistola homicida y cruel?

¿Por qué las rojas manchas de sangre me inspiran esta leve repugnancia y esta ligera comozón irrealizable de huir?

Sociedad Minera y Metalúrgica

DE PEÑARROYA

Minas y Fundiciones de Plomo y Zinc - Hulleras de la cuenca de Belmez

Abonos y Productos Químicos

Fábrica de Superfosfatos de cal (mineral)

EN PUEBLO NUEVO DEL TERRIBLE (CORDOBA)

Venta de Primeras Materias

PARA LA PREPARACION DE ABONOS

Elaboración de ABONOS Compuestos

PARA TODA CLASE DE CULTIVOS

== Para pedidos é informes, dirigirse á ==

Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya en Peñarroya (Córdoba)

vas, pero transigentes, esto es, bondadosos, caritativos en cuanto á las personas. De este modo, aliada con la caridad, la intransigencia, no lo dude usted, aparece como un estado superior del espíritu y del corazón.

En el rostro del viajero sorprendí un gesto de asombro y tísica aprobación. El sol iba inclinándose ya hacia su ocaso. Sobre los amarillos rastros de la interminable llanura castellana, su rojizo disco semejaba una achaca cara escandida é hinchada de risa. El expreso seguía su vertiginosa marcha camino de las rientes playas cántabras...

Teodomiro.

Campos y mercados

LA CARLOTA

Trigorecio, á 40 res es; idem blanco, á 28; cebada, de 25 á 26; habas castellanas, á 36; escoba, á 20; garbanzos superiores, á 120; idem regulares, á 90; idem duros, á 80; aceite, á 46; carne de borrego, á 1'12, y tocino á 90.

Tendencia del mercado, sostenido, tiempo, bueno, y estado de los campos; regular.

POSADAS

Trigorecio, á 41 reales; idem blanco, á 42; cebada, á 30; escoba, á 24; aceite, á 50.

Tendencia del mercado, alza; tiempo, bueno; estado de los campos, regular.

CRÓNICAS EXTRANJERAS

La situación actual de Méjico

(Conclusión)

La guerra y las correrías del famoso Zapata que componen el llamado «el Atila del Sur» continúan. Es preciso saber que la provincia de Morelos, donde Zapata tenía establecidos sus cuarteles, se halla rodeada de montañas virgenes, cuyos escondites solo conocen los indios. Hay numerosas cavernas, producidas por las erupciones volcánicas del Ajusco, que servían de guar-

da á los insurrectos y de este modo se libraban de ser vistos y sorprendidos. Hacían guerra de guerrillas y devastaban las ciudades, quemaban ó talaban las plantaciones de caña de azúcar, tan abundante en esta provincia, asaltaban los trenes desvalijando á los viajeros, asesinando sin piedad á los que oponían resistencia. Una cosa particular tenía esta tropa rebelde y es que al extraer en las villas respetaban al sacerdote, las iglesias y las reliquias, dándose el caso de haber asaltado ciudades donde se celebraban misiones y enseñada respetar á todos, pidiendo á los sacerdotes medallas y escapularios que repartían entre ellos.

El gobierno envió tropas, sus mejores generales, cañones Schaefer, bombas de dinamita, obuses de todos calibres; nada fué bastante. Se les venció en un punto y al día siguiente aparecieron más numerosos en otro. Las mujeres, los niños, los carboneros, los lecheros, todos los vendedores ambulantes les servían de espías y les ayudaban á meter contrabando de armas y municiones en abundancia. La causa de esta persistencia de los zapatistas (así se les llama) tiene por origen que Zapata cosa á Madero de no haber cumplido las promesas que había escrito en el programa de San Luis de Potosí, sobre todo en lo relativo á la repartición de tierra lo que originó la enemistad de Zapata, dando lugar á quererle coigar de uso de los árboles más altos del palacio de Chapultepec.

Estos reproches de Zapata no carecen de fundamento, pues, en efecto, Madero en vez de dejar á las provincias nombrar libremente sus representantes, según prescribe la ley del país; en vez de conceder á la prensa la libertad prometida, sin duda obedeciendo á órdenes superiores de la Masonería, (que dicho sea de pasada, le habían concedido el grado 33), Madero impuso á ciertas provincias como goberna-

enormes, piezas colosales, están sin vida. Casas que ayer tenían un mohán de jovialidad, á cuyos huecos se acomodaba el gentío como se acomodan los pájaros á la luz de sus jaulas buscando sol y alegría, están calladas como si una peste súbita y formidabile hubiera cercenado la existencia de sus moradores. A lo lejos, en varias direcciones, se oye, intermitente, el zumbido de la fusilería. Humean eternamente los conventos incendiados. Y es lo más lúgubre, lo más despiadado, que allí en lo alto, impenetrable, con su roja cara farlosa, reverbera el sol de verano, este mismo sol de todos los días, que desdeña altivo y soñoliento, la para él efímera y ridícula tragedia de los hombres.

Gil Domech se agolotaba sin rumbo, como esos canes famélicos que cruzan las calles, rápidos, sin dueño, á la llama de lo desconocido.

Ha tenido varias veces que huir ante la súbita presencia de las tropas. Al cruzar una plaza, sintió miedo repenti-

El Fénix Agrícola

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS REUNIDOS

PRIMA FIJA

CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES

Capital social suscrito. 1.000.000 de pesetas
Capital desembolsado. 300.000

Dirección general: Los Madrazos, número 34.—Madrid

OPERA LOS RAMOS SIGUIENTES

Seguros contra la muerte ó inutilización del ganado.—Seguros de incendio de cosecha.—Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.

Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguros.

Inspección general en esta. Oficinas: Osario, 25, duplicado.

Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría general de Seguros de 80 de Mayo de 1909

Catellanos y Compañía, S. en C.

Jesús María, núm. 1

Conceccionarios para las provincias de Córdoba, Jaén y Badajoz, de las celeberrimas máquinas para coser y bordar

GRITZNER



Estas máquinas están construidas del mejor acero y sus ajustes son tan perfectos, que supera á todas cuantas máquinas se han fabricado hasta el día. Antes de comprar oamas de acero, vean nuestro numeroso surtido en la seguridad de que ahorrarán dinero.

Se hacen composuras garantizadas de toda clase de máquinas para coser.

GRAMOFONOS, DISCOS Y AGUJAS, para todas las marcas.



	PAQUETES DE	PASTILLAS	PESETAS
1.ª marca: Chocolate de la Trapa	400 gramos	14, 16 y 24	1'25, 1'50, 1'75, 2 y 2'50
2.ª marca: Chocolate de familia	460	14 y 16	1'50, 1'75, 2 y 2'50
3.ª marca: Chocolate económico	850	16	1'25

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químico Municipal de Madrid Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de meriendas de 8 pesetas, con 64 raciones. Descuento desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima, se fabrica con canela, sin ella y á la vainilla. No se carga nunca el embalaje, e hace toda clase, encargo desde 50 paquetes. Al detall. Se hallan únicamente de venta, en los establecimientos de Ultramarinos de don Esteban Gómez Mateo, Plaza de Sagasta, 1; don Rafael Zamorano, calle Santa María de Gracia, 120, y don Antonio Moyano, calle Cardenal Herrero, núm. 40.

Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

La Bolsa

Madrid 6 (16)

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó, á 84'80. —El 5 por 100 amortizable, á 101'25. —Cédulas hipotecarias, á 102'00. Las acciones del Banco de España, á 448'50. Las de la Tabacalera, á 286'50. Los francos, á 5'60. Las libras esterlinas á 26'63

Política

Madrid 6 (tres tarde)
Madrid 6 (seis tarde)

Maura

En el rápido del Norte ha marchado hoy el señor Maura á Santander.

Romanones

Mañana marchará á Cartagena el Conde de Romanones. En la ciudad levantina permanecerá unos días y luego se dirigirá á Vichy donde pasará una temporada.

Lerroux

Esta noche marcha á Valencia don Alejandro Lerroux.

Canalejas

Don José Canalejas marchó á Otero esta mañana á las ocho y allí permanecerá hasta el lunes.

Los diputados

Comenzó la desbandada general. Diputados y senadores marchan á sus provincias respectivas y esto hace que comience á entrar la calma en los círculos políticos.

La cola de las mancomunidades

No quedó ayer aprobado el proyecto de las mancomunidades al cerrarse las Cortes y en los Centros políticos anoche y los periódicos esta mañana, comentan esto de distinto modo.

Dicen unos que las dificultades vinieron de parte de Maura á quien por la mañana visitó Canalejas para que acudiese al Congreso con 50 diputados, único modo de que en la sesión se hubiese aprobado el proyecto definitivamente.

Otros por el contrario atribuyen lo ocurrido á dificultades de otro orden que el gobierno ha salvado de esta manera. Los que así opinan dicen que en efecto hubo oposición por parte de Maura, pero lo que el gobierno temía con más razón es que don Eugenio Montero Ríos cumpliera lo que ha ofrecido y es que el mismo día en que se recibía en el Senado el proyecto de mancomunidades el dimitiría.

No habiéndose aprobado el proyecto ahora no puede pasar al Senado hasta Octubre y para entonces ya se verá lo que ha de hacerse.

Por el pronto en el Consejo de ministros de anoche se trató del asunto.

Maura y Moret

También está siendo objeto de muchos comentarios la visita que ayer hizo Maura á Moret.

Ambos políticos no se habían hablado desde la crisis de Octubre de 1909. Se asegura que la entrevista fué cordialísima.

Amnistía

El señor Canalejas ha dicho que en el caso de que este verano no ocurran algaradas en la Península, el próximo otoño se concederá una amnistía general.

Pablo Iglesias

Hoy ha visitado á Navarro Reverter el diputado socialista Pablo Iglesias.

La visita de Pablo Iglesias fué para solicitar de Navarro Reverter en nombre de las sociedades obreras que se les exima del impuesto del 0'25 por 100 con que gravó la ley de 29 de Diciembre de 1910 á los bienes de las personas jurídicas.

Los portugueses perseguidos
Se ha recibido un telegrama oficial de Lugo que dice que en la carretera de Monforte, ha sido detenido el automóvil del señor Freire, que conducía 90 fusiles Mauser, 80 machetes y cartuchos construidos en Oviedo en Junio de 1911. Se supone que iban destinados á los monárquicos portugueses, aun cuando es difícil asegurarlo.

Las armas han quedado depositadas y custodiadas en el cuartel de la Guardia civil.

Centenaristas

Zaragoza.—Continúa en pie el conflicto de los azucareros de Epila. La sociedad ha concedido un plazo y transcurrido el cual, admitirá obreros no asociados. La Empresa se ha negado á reconocer á las sociedades obreras.

Zaragoza.—Los albañiles han convocado un mitin que se celebrará en la casa del Pueblo. Se han adoptado precauciones.

Pamplona. Los panaderos se han declarado en huelga. Solicitan dos horas menos de trabajo y dos reales más de jornal. Las autoridades dicen que está asegurada la fabricación del pan necesario.

Los radicales

En una sesión del Congreso se han reunido hoy los diputados radicales.

Albornoz nos ha dicho que preparan la campaña de propaganda política que harán este verano. Añadió que á la salida facilitarán nota oficiosa.

El centenario

En el despacho del Conde de Romanones se ha reunido esta tarde la junta que entiende en lo relativo al Centenario de las Cortes de Cádiz.

Moret y Romanones

El Conde de Romanones ha visitado hoy al Sr. Moret.

La entrevista entre ambos ha sido muy afectuosa.

Se comenta mucho esta visita.

Los catalanistas

El Sr. Cambó ha visitado hoy al Conde de Romanones.

Esta noche marcharán á Barcelona los señores Cambó, Corominas, Salas y la mayor parte de los catalanistas.

Rodríguez niega

Un periódico afirmaba esta mañana que el lunes habría crisis parcial, saliendo del gabinete los señores Barroso y Navarro Reverter. Hemos hablado esta tarde con Rodríguez y éste nos ha negado rotundamente que piense sustituir en Gobernación á su cuñado el señor Barroso.

Júbilo en Cataluña

Barcelona.—Todos los centros nacionalistas y regionalistas ostentan colgaduras por la aprobación del proyecto de las mancomunidades.

«La Veu de Cataluña», ha publicado un número extraordinario conteniendo todos los discursos pronunciados en el Congreso durante la discusión de la ley.

Mañana se hará un gran recibimiento á los diputados catalanes que de Madrid regresan.

—El Presidente de la Diputación de Barcelona señor Prats de la Riva ha dicho que tiene impresiones muy favorables respecto á la rápida aprobación en el Senado del proyecto de ley.

NOTICIAS DE MELILLA

Las tropas regresan

Melilla.—De hoy á mañana regresará á Ceuta la brigada que vino á fines del pasado año y que la forman batallones de Ceuta y del Serrallo.

El vapor «Sister», los conducirá á Ceuta.

Valencia.—Han salido para Melilla dos vapores, con objeto de repatriar la brigada de tropas que de esta región marchó á Melilla.

Nota de la R. Estos dos telegramas los hemos recibido aparte. No sabemos si se trata de una confusión del corresponsal de Valencia

ó si efectivamente se repatriará la brigada de Valencia y vuelve á su guarnición la de Ceuta.

Centinela herido

Melilla.—Hallándose de centinela el soldado de Mallorca, José Pascual en el campamento de San Juan de las Minas se le disparó el fusil resultando con una herida en la mano derecha. Ha pasado al hospital de Doc kers.

Dos notas

Melilla.—Regresan muchos moros de los que fueron á la Argelia á operaciones agrícolas.

—La jarca no da señales de vida y las predicaciones de los santones resultan infructuosas.

Miscelánea

Licencia á soldados

El general Luque tiene el propósito de que los soldados de 1909 que prestan en Africa sus servicios, estén al lado de sus familias el mes de Agosto.

Maestros

Una comisión de la Asociación nacional del Magisterio, ha visitado hoy al ministro de Instrucción Pública, para darle las gracias por la solución que ha dado al problema de los maestros vascos.

Los de gimnasia

Una comisión de profesores de educación física, ha visitado hoy al señor Alba, para darle las gracias por su intervención en la interpelación que desarrolló en el Senado el señor Rivas Mateo, referente á educación física, gimnasios, etc.

Sobre tributos

Una comisión de fabricantes de cerillas y fósforos de cartón, ha visitado hoy al señor Navarro Reverter, para hablarle de la tributación. Les acompañaba el señor Sol y Ortega.

Conde y Luque

El rector de la Universidad de Madrid ha visitado hoy al ministro de Hacienda, para hablarle del reparto de la tercera parte de derechos de matrícula que corresponde al personal administrativo de las Universidades.

«La Gaceta»

La de hoy publica lo siguiente: Real Decreto del ministerio de Gobernación, autorizando concurso para la contratación del tendido de cables telegráficos submarinos, propiedad del Estado.

Real Decreto aprobando el reglamento para el ascenso y reparación de funcionarios dependientes de Gobernación.

Real Orden de Marina, aprobando las bases estipuladas entre Francia y España para el recíproco arqueo de buques.

Real Orden de gobierno con el proyecto de uniforme que han de lucir en los actos oficiales los inspectores provinciales de Sanidad.

Otra real orden de Gobernación, recordando á los dueños de balnearios la obligación que tienen de facilitar habitación á los médicos directores de los mismos.

Proceso

San Sebastián.—En la audiencia se ha celebrado la vista de la causa instruida contra el jefe de los republicanos radicales don Isidoro Mateos, el cual había sido suspendido del cargo de concejal.

Lo defendió el concejal me'quiadista don Diego Gutiérrez.

El procesado ha sido absuelto.

Los ferroviarios

Valencia.—En el salón Escalante se han reunido seiscientos obreros ferroviarios á escuchar las noticias que del Congreso ferroviario celebrado en Madrid trajeron los delegados.

Se acordó visitar al maquinista y fogonero presos por la catástrofe del Grao.

De Guerra

El «Diario oficial del ministerio de la Guerra», publica hoy lo siguiente:

Relación de veteranos segundos á quienes se declara aptos para el ascenso.

Ascenso de varios segundos tenientes de la escala de reserva del cuerpo de ingenieros.

Anunciando una vacante de comandante de ingenieros en el Estado Mayor Central.

Defunción

Barcelona.—Ha fallecido el secretario de la Junta tradicionalista

Embajada

Ha llegado la embajada extraordinaria de Dinamarca que viene á comunicar á la Corte de España la defunción del Rey Federico VIII y el advenimiento al trono de su hijo.

En la estación la esperaban el introductor de embajadores y todo el personal de la legación danamárquesa.

Monumento

Se proyecta erigir en Kiel un monumento á Stolipine, jefe de gobierno que fué en Rusia. Se anuncian tres premios para los mejores proyectos que se presenten; el primer premio es de 3 000 rublos, el segundo 1.500 y el tercero de 750.

Se facilitan toda clase de detalles en el ministerio de Estado.

Valencianas

Valencia.—Ramón Correa, esposo de Virtudes Catala muerta en el coche del tren y el tranvía se mostrará parte en la causa y ya ha nombrado abogado y procurador.

—Hoy han declarado los periodistas que hicieron la información de la catástrofe.

—El herido Correa mejora.

—El Ayuntamiento ha apercibido á la empresa de tranvías para que modere la velocidad.

María Guerrero

Barcelona.—Terminó sus compromisos en esta la compañía de María Guerrero y Díaz de Mendoza.

Estos han marchado en automóvil á Barcelona donde debutarán mañana.

Desgracia

Barcelona.—Al subir en una bicicleta un agente de policía ciclista, tuvo la desgracia de que se le disparase el revolver resultando gravemente herido en una pierna. El agente se llama José Bergé.

Los Reyes

Pamplona.—La Diputación prepara alojamiento al Rey que vendrá con el ministro de Fomento á presidir el Congreso nacional Vitícola. Circula el rumor de que le acompañará la Reina. Este rumor ha producido gran satisfacción.

Naufragio

Málaga.—Frente á la playa del Palo zozobró el faucho «San Antonio», tripulado por el patrón Diego González y 4 marineros. Parece que una ráfaga de aire hizo zozobrar la embarcación y los pobres marineros estuvieron largo rato luchando con las olas.

El vapor correo «Lázaro», que regresaba de Melilla divisó á los naufragos y los recogió á bordo, cuando estaban ya sin fuerzas. Perekó ahogado uno de los tripulantes llamado Diego Lopez Campana

Dinero barato

Préstamos hipotecarios al 4 por 100 anual sobre toda clase de fincas, se adelantan fondos para levantar hipotecas de préstamos caros, para comprar deudas y otras fincas y para cortar pleitos. Para informes personalmente á don José Jurado González, Calle de Julio Burell (antes Manuales), 8, B. bajo, izquierda.

BAÑOS

La Estrella

- MÁLAGA -

Temporada 1.º Julio al 30 Septiembre.

Elegancia, comodidad, excelente servicio, y el más concurrido.

Médico: D. José Impellitieri, domiciliado, Santa María, núm. 17.

Don José Burell, hijo

TORIL, 1, 34 y 1

Precios de venta al público desde el 29 de Junio hasta nueva cotización.

Carnes de vaca con hueso, 1'92; idem mans sin hueso á 2'64.

Ternera con hueso, á 2'14; idem mans sin hueso, á 3'14.

Macho, 1'40.

Borrugo, 1'60

Pan extra catedral, á 0'40 kilo; idem 1.º, á 0'84; idem de familia ó labor á 28.

Tocinos para fuera: Tocino añejo á 80 reales los once y medio kilos, salado á 100, idem para dentro.

Imp ent: «El Fénix» Amb ostio Morales, 6

CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

